

PRECIO 5 centavos

LA PROTESTA

PORTE PAGO

Valores y giros a A. Borrero

Redacción y Administración: Perú 1637

U. Telefónica 478. B. Orden

NUESTRA PROTESTA

Los anarquistas nos hacemos distintos entre nosotros el 1.º de Mayo, consagrado a la protesta del proletariado mundial y el resto de los días del año. Mientras haya gobiernos, jueces, policías y ladrones; mientras la más trágica desigualdad presida las relaciones sociales y la explotación constituya el medio de crear riquezas y acumular tesoros en pocas manos; mientras el hombre sea el esclavo del hombre y la ley sancione esa esclavitud; cómo dejar de protestar en todas las horas y en todos los minutos que se suceden en el correr del tiempo en una incesante repetición de crímenes, de violaciones, de imposiciones inhumanas? La protesta es una necesidad para los espíritus fuertes, un exponente de altivez en los que no aceptan como un castigo su miserable condición de sumidos. Es también un grito de dolor que llenan las páginas de la historia y repente, cual una nebulosa perenne, en el fondo obscuro de los siglos...

No hemos consagrado el 1.º de Mayo, como única fecha del año destinada a la protesta. En ese episodio sangriento, repetido muchas veces por el capitalismo dominador, encontramos únicamente la expresión de la lucha que el proletariado sostiene contra la burguesía internacional, y Chicago es apenas un detalle del horripilante cuadro que nos ofrece la humanidad en este momento de angustia, de dolor y de locura. Como síntesis del drama que se representa todos los años, todos los meses y todos los días, merece la fecha trágica que se recuerda mañana, el deber imperecedero de los hombres libres. Pero no se trata de rendir un tributo de admiración a los caídos. El monstruo sigue devorando vidas, entre los engranajes del Estado enredados inermes cuerpos y el capitalismo se nutre de la sangre de millones de esclavos arrojados al muladar del progreso...

Los trabajadores deben recordar el papel que representan todos esos elementos reformistas, que asumen hoy actitudes revolucionarias para disfrazar sus traiciones y afianzar su dominio sobre el proletariado sometido a su disciplina sindical. El 1.º de Mayo pertenece, como hecho histórico, a los anarquistas, porque fue el anarquismo, representado en los cuatro aborrecidos de Chicago, al que se pretendió exterminar en el albor de las grandes luchas del proletariado consciente.

Como un acto de protesta y como una afirmación revolucionaria, la Federación Obrera Local Bonaerense efectuó mañana un gran mitin. Y este acto, el único que interpretará los anhelos del proletariado, el que reflejará el espíritu anarquista, será el exponente de la conciencia de los que saben interpretar en su justo valor la fecha trágica que se recuerda.

Los anarquistas tienen su tribuna en este acto. Dejemos que el socialismo desfilé por las calles entonando cánticos litúrgicos al trabajo y que los reformistas asuman posturas revolucionarias para disfrazar su cobardía y para ocultar sus traiciones. El tiempo será el mejor juez de sus actos y se encargará de poner en descubierta la farsa que desfila por las calles.

Reconstrucción de Rusia

En la conferencia de Ginebra se trata el problema de la reconstrucción de Rusia. Toda la política del capitalismo aliado gira en torno a esa cuestión elemental, la única que interesa a los gobiernos que tienen en sus manos los destinos del mundo.

Es posible la colaboración de los diversos bandos capitalistas para esa labor reconstructora, que significa transformar a Rusia en campo de las corrientes de metales y traficantes ávidos de ganancias fabulosas a costa del hambre y la miseria del pueblo ruso?

Se señala como un hecho significativo la diferencia de puntos de vista entre Inglaterra y Francia. El proyecto francés presentado en la comisión de asuntos rusos, se ocupa extensamente de la restauración de las actividades agrícolas e industriales de Rusia, mientras que Gran Bretaña presta una atención preferente al problema de los créditos.

Francia insiste en el pago total de la deuda de guerra de Rusia y en la restauración de la propiedad privada de los extranjeros, mientras que Gran Bretaña aboga en favor de la reducción de la deuda de guerra, dándose por satisfecha si Rusia concede a los extranjeros el usufructo de sus propiedades en lugar de la propiedad legal.

LA FUNCIÓN DE HOY

Las veladas teatrales del 30 de abril constituyen algo así como una tradición para la colectividad anarquista. Todos los años, como preliminar del acto público que se efectúa el 1.º de Mayo, conmemoramos la fecha trágica en la comunión espiritual de una gran familia que vive al margen de esta sociedad, divorciada de un ambiente hostil a todo cuanto signifique renovación en las costumbres y en las ideas.

El Siglo XXI como costumbre, el Centro "Aspiración a Realizar" efectuó hoy, a las 20 horas, en el salón-teatro "Unión e Benevolencia", Cangallo 1362, una función teatral a beneficio de LA PROTESTA.

A este acto prestará su concurso el cuadro artístico "El Pigma", el que llevará a escena el boceto dramático de Pedro Gori: "1.º de Mayo", y el drama de Paul Hervieu: "Las Tensas".

Entrada general, \$ 1.00

La recomendación, en este caso, está de más. Los anarquistas saben que este acto está consagrado a la familia libertaria de Buenos Aires y como siempre, concurrirán a la tradicional velada de LA PROTESTA del 30 de abril.

Las huelgas estudiantiles

Los estudiantes se han hecho levantiscos y las autoridades universitarias tienen un polvorín bajo sus talones; en cuanto caen denuncian sobre un pie explota el polvorín y se los lleva al diablo. Y así, se producen simultáneamente huelgas de estudiantes en Tucumán, Corrientes, Santa Fe, Córdoba, etc.

¿Pero qué pasa entre los estudiantes argentinos que viven en perpetua revuelta? ¿Pasa, que la juventud despierta por fin; despierta y se dispone a marchar hacia un objetivo luminoso, rompiendo y arrojando todo lo que estorba o obstaculiza sus aspiraciones. Así vemos que lo que ayer era aceptado como una reforma, hoy es arrojado como un trasto inservible. Y esto a nadie extraña, ni juzga inconsecuentes por eso a los estudiantes. Es perfectamente lógico. Hasta ayer la juventud estudiantil era meramente reformista; hoy quiere avanzar. La reforma no es la revolución; y la juventud es revolucionaria y no reformista, aunque empiece por ahí. Se empieza avanzando; pero luego se echa a andar a paso firme.

No pensamos lo mismo, a este respecto, que los que dicen: "Las revoluciones que pretenden cambiar todo, empiezan por deprimir sus propias creaciones". No es así. Las revoluciones devoran a las reformas; las creaciones de la reforma es muy natural que sean arrojadas por la revolución. Lo que devora las creaciones revolucionarias es la reacción, como en el caso de Rusia.

Los estudiantes de la Facultad de Derecho, de Córdoba, que se han puesto frente a frente del consejo académico de la Facultad — consejo elegido por ellos en 1918 — ya de hacer su composición de lugar están con sus ideas. Los eligieron porque los creyeron capacitados para desempeñarse de acuerdo con la reforma que se iniciaba en aquella época. Ese consejo hoy tiene sus aspiraciones por un espíritu del momento, cuando campean ideas más radicales o por que ese consejo se ha hecho conservador; como todo gobierno constituido. ¿Qué de extraño hay en que los universitarios se revolteen contra él? Este hecho puede considerarse desde el punto de vista conservador y hasta del reformista estudiantil; pero los universitarios no pueden parecer exagerado este movimiento.

REPUBLICA GRIEGA

Los griegos residentes en Constantinopla, Esmirna y de todas las islas y la tierra firme de Asia Menor, así como los armenios y demás cristianos radicados allí, están esperando ansiosamente la respuesta del señor Venizelos a su llamamiento de que acuda a Esmirna para proclamar allí inmediatamente una república griega.

Según los defensores del plan expuesto, la presencia del señor Venizelos en Esmirna predejaría la política de la Entente más favorablemente en favor de los griegos. Hasta se dice que el rey Constantino se da cuenta de que los simpatizantes del griego en Asia Menor pertenecen al ejército de Venizelos, y que el rey teme el regreso de las tropas, a no ser que vuelvan coronadas de la victoria.

Se cree que el señor Venizelos no irá a Esmirna para establecer la República; a no ser que previamente reciba las seguridades de no tropiezar con ninguna oposición de parte de las potencias aliadas.

La noticia procedió de New York. Pero bien puede ser cierta. Acaso no está de moda las repúblicas. Los reyes se coltan a bajo precio y las coronas están por el suelo. Además, Venizelos bien puede aspirar a la presidencia de una república griega.

El conde político, que llevó a Grecia a la guerra y fue por un tiempo el verdadero jefe del Peloponneso, debió resignarse a la derrota al entrar Constantino en Atenas y empujar de nuevo el centro "por la voluntad del pueblo griego". Y ahora, al formar un golpe de Estado para aborrecer a una república griega, no haría más que tomarse la revancha...

Un caso

Obrero: Si a usted lo acosa la miseria porque no consigue alquilar sus brazos en la explotación burguesa; si sus hijos y su mujer sufren el hambre y demás privaciones a causa de su desocupación, no corra para todas partes en busca del trabajo reparador, diríjase al diario "La Nación", dejando la vergüenza previamente debajo de la cama — exponiéndole a ese diario su atinente situación. En seguida tendrá todo lo que necesita: socorro, dinero y trabajo exacto. Porque ese diario pondrá el caso en manos del ejército de salvación — y para algo se llama de salvación el tal ejército — y en seguida caerá sobre usted una emplea, aunque sea de "muelle".

¿No quiere creer? Léase en "La Nación" del 27 el suelto titulado "Un caso" y verá qué suerte bárbara tuvo el hombre del "caso" ese. El ejército de salvación lo está dándole un empleo; varios *Alteprosos* de los que abundan en esta capital enviaron una gruesa suma de dinero, según dice ese diario, la cual no se le entregó al hombre del "caso" porque... ¿para qué, si ya tenía empleo?

Si usted por ahora no necesita recurrir a ese ejército salvador, dée a la miseria, no trabaje, hambreade un tiempo usted y su familia; luego escribale y verá qué suerte bárbara se le viene encima...

Carlés en danza

Una publicación hecha por el fiscal de Estado de la provincia de Falticho, respecto de un suceso pleito entre ésta y una empresa concesionaria de caminos pavimentados, pone en la piqueta al Hambre desconocido de Falticho, quien parece que actuó como árbitro en ese suceso negociado.

Es casi incomprensible para nosotros, luego hasta la otra verdad, el contenido del escrito que hace público el fiscal de Estado; sin embargo alcanzamos a comprender que se refiere a una manobra abogadil con vistas a un montón de pesos, y en esa manobra también nos parece comprender que entró Carlés dirigiendo un manotón al tesoro de la provincia.

El desconocido de Falticho ha tratado ya de hacer su composición de lugar estando con sus ideas. Lo eligieron porque los creyeron capacitados para desempeñarse de acuerdo con la reforma que se iniciaba en aquella época. Ese consejo hoy tiene sus aspiraciones por un espíritu del momento, cuando campean ideas más radicales o por que ese consejo se ha hecho conservador; como todo gobierno constituido. ¿Qué de extraño hay en que los universitarios se revolteen contra él? Este hecho puede considerarse desde el punto de vista conservador y hasta del reformista estudiantil; pero los universitarios no pueden parecer exagerado este movimiento.

Veremos lo que contesta, sobre ese asunto, el fiscal, pues suponemos que no se ha de conformar con la composición de Carlés, y menos pasar por embustero. ¡Mint... Por lo que al asunto, en los días sucesivos a ser por reorganizarse. Ya estamos al quinto Carlés dirigiendo un manotón al tesoro. ¿Que salga Carlés!

1886 - 1.º DE MAYO - 1922

FEDERACION OBRERA LOCAL BONAERENSE

Mitín de protesta. - A todos los trabajadores

Rememorando la fecha trágica — como un acto de protesta contra todos los crímenes del capitalismo — se efectuará un mitin el 1.º de Mayo, a las 14 horas, en la plaza comprendida en las calles Gurrú, Solls, Pavón y Oballos, organizado por esta Federación Local.

Trabajadores: Que este acto sea una afirmación de ideas y un exponente de conciencia y de energía frente a la brutalidad entronizada y a la violencia hecha ley. El 1.º de Mayo es un día de dolor universal. Y el dolor debe traducirse en protesta contra un sistema jurídico y económico que hace del hombre un esclavo sometido a la ley del más fuerte.

Chicago es uno de los tantos episodios sangrientos en la historia del proletariado universal. Pero esta fecha tiene un valor superior como demostración revolucionaria de los trabajadores, y debemos enaltecerla con actos que sean dignos de las ideas que defendemos en la diaria lucha contra las injusticias sociales y contra el crimen consagrado por las leyes que amparan los privilegios de todos los tiranos.

Los trabajadores de la capital federal, consecuentes con el espíritu que los anima en sus luchas contra el capitalismo y su sostén: el Estado, sabrán una vez más colocarse a la altura de las circunstancias. El mitin organizado por esta Federación Local, debe ser el acto más significativo que se realice en este 1.º de Mayo, precisamente en estos momentos en que el reformismo gramsciano se atreve a salir a la calle a protestar contra los crímenes de la ley y los abusos del capitalismo.

Trabajadores conscientes, anarquistas, todos los que interpretáis en su justo valor esta fecha, ocupad vuestro puesto en las filas revolucionarias. ¡Que nuestra protesta sea elocuente!

¡Contra el crimen de Chicago y contra todos los crímenes del capitalismo y el Estado!

EL CONSEJO LOCAL

República griega

Los griegos residentes en Constantinopla, Esmirna y de todas las islas y la tierra firme de Asia Menor, así como los armenios y demás cristianos radicados allí, están esperando ansiosamente la respuesta del señor Venizelos a su llamamiento de que acuda a Esmirna para proclamar allí inmediatamente una república griega.

Según los defensores del plan expuesto, la presencia del señor Venizelos en Esmirna predejaría la política de la Entente más favorablemente en favor de los griegos. Hasta se dice que el rey Constantino se da cuenta de que los simpatizantes del griego en Asia Menor pertenecen al ejército de Venizelos, y que el rey teme el regreso de las tropas, a no ser que vuelvan coronadas de la victoria.

Se cree que el señor Venizelos no irá a Esmirna para establecer la República; a no ser que previamente reciba las seguridades de no tropiezar con ninguna oposición de parte de las potencias aliadas.

La noticia procedió de New York. Pero bien puede ser cierta. Acaso no está de moda las repúblicas. Los reyes se coltan a bajo precio y las coronas están por el suelo. Además, Venizelos bien puede aspirar a la presidencia de una república griega.

El conde político, que llevó a Grecia a la guerra y fue por un tiempo el verdadero jefe del Peloponneso, debió resignarse a la derrota al entrar Constantino en Atenas y empujar de nuevo el centro "por la voluntad del pueblo griego". Y ahora, al formar un golpe de Estado para aborrecer a una república griega, no haría más que tomarse la revancha...

VARIAS

El diputado "loco" de Córdoba ha sido rechazado por sus colegas de la legislatura por su "notoria incapacidad", según decían. Con ese hecho, los parlamentarios cobardes se burlan descaradamente de la democracia y de los principios que los hacen así para considerar que los electores se han dado a su vez de la mencionada asfura.

¡Vaya un respeto que los mercede la democracia!

El doctor Justo dió una conferencia en Falticho, en donde habló de la necesidad de tener los territorios de tener una representación en el Congreso. Con esto, según el conferenciante, se verían muy favorecidos los territorios... y también el partido que él representa.

En Mercedes el juez criminal del crimen cometido a dos prójimos a tiempo indeterminado. En uno de los considerados declara el juez que no los aplica la pena de muerte, porque los procesados son menores de edad. Lo cual no anula el crimen de la justicia...

MOVIMIENTO DE CAJA DE "LA PROTESTA"

AL 31 DE MARZO DE 1922

Table with columns: ENTRADAS (Subscripciones, Documentos a pagar, etc.), SALIDAS (Papel, Imprenta, etc.), and RESUMEN (Entradas, Salidas, etc.).

1.º DE MAYO

1.º de Mayo.-Al pueblo en general. Unímonos a la protesta que la clase trabajadora de todo el mundo realiza en esta fecha...

1.º DE MAYO

1.º de Mayo.-Al pueblo en general. Unímonos a la protesta que la clase trabajadora de todo el mundo realiza en esta fecha...

1.º DE MAYO

1.º de Mayo.-Al pueblo en general. Unímonos a la protesta que la clase trabajadora de todo el mundo realiza en esta fecha...

MOVIMIENTO OBRERO

Convocatorias: Agrup. C. Anarquista de O. Metálicos. Esta agrupación cita a todos sus miembros a la reunión que se efectuará el día 2 de Mayo...

Resumen

Table with columns: Entradas, Salidas, and Resumen. Includes sub-sections like 'En San Fernando' and 'Fed. Obrera Local de La Plata'.

En San Fernando

En San Fernando (F. O. C. A.) Función y conferencia organizada por la F. O. Local, a beneficio por milites del Comité pro presos y la caja social.

Fed. Obrera Local de La Plata

Velada teatral y literaria en conmemoración del 1.º de Mayo. Se realizará el domingo 30 de Abril, a las 20.30 horas...

LA PROTESTA

Es el órgano de los anarquistas y el más decidido defensor de los intereses del proletariado. Suscribirse a este diario obrero, significa hacer obra revolucionaria...

En Rosario

En Rosario 1.º Mayo. Gran velada y conferencia, en el cine "Libertad", Gémes entre Alvear y Santiago, en conmemoración de la histórica fecha del proletariado...

En Rosario

En Rosario 1.º Mayo. Gran velada y conferencia, en el cine "Libertad", Gémes entre Alvear y Santiago, en conmemoración de la histórica fecha del proletariado...

En Rosario

En Rosario 1.º Mayo. Gran velada y conferencia, en el cine "Libertad", Gémes entre Alvear y Santiago, en conmemoración de la histórica fecha del proletariado...



Geórra al Trast de Picardo